
鴨川市江見３地区学校施設等統合整備検討委員会第７回会議の概要について 

 
 
議事（１）校名及び園名の公募結果及び選考について 

鴨川市内に住所を有する方、または江見地区に愛着のある方を対象として、平成

25 年 12 月 15 日から平成 26 年１月 14 日までの１ヶ月間募集を行った江見３地区の

統合小学校の校名及び江見３地区の幼稚園、保育園を統合して設置する幼保一元化施

設の園名について、事務局から集計結果を説明した。 

校名については、応募総数が 301 件あり、応募数が一番多かった名称が｢江見小学

校｣、次点が｢嶺岡小学校｣であったこと、その他複数の応募があった名称、応募が単

数であった名称について資料を用いて説明した。 

また、園名については、応募総数が 224 件であり、応募数が一番多かった名称が｢江

見｣、次点が｢嶺岡｣であったこと、その他複数の応募があった名称、応募が単数であ

った名称について資料を用いて説明した。 

統合する施設の名称については、応募数の一番多い名称に決定するものではないと

いう取扱いであることから、引き続き名称の選考に取り組んだ。 

  
 〇江見３地区の統合小学校の校名について 

委員から出された意見・質問等について 

  ・ 応募者の地区別内訳について質問があり、一番多かった｢江見小学校｣について

は、江見地区内の一般の方、小学生を合わせて 46 件、太海地区内が一般、小学

生を合わせて７件、曽呂地区内が一般、小学生を合わせて 25 件の応募であった

ことを説明した。 

  ・ 市内の各小学校に地区の名前が付いており、その校名を聞けばこの辺だと分か

るようになっている。公募結果でも、この地区が旧江見町の江見地区であること

からみんながわかりやすい形として｢江見小学校｣が一番になっているのではな

いかと思うので、この形で良いと思う。｢江見何々小学校｣という形でも良いが、

基本的に｢江見｣を付けたほうが分かりやすいと思う。 
  ・ 募集要項の検討過程では、既存の小学校名を使わないという議論もあったので、

既存の小学校と同一名称を使った方が良いのか、全く違う名称にした方が良いの

か絞ってはどうかという意見があがった。しかし、最終的に既存の名称も含めて

幅広く募集していくこととなったので、ここでは既存の名称も新しい名称も両方

ありという中で一つに絞っていくという考えで意見をいただくこととなった。 
  ・ ｢江見小学校｣が良いと思う。ほかの名称を使うのであれば｢嶺岡小学校｣になる

と思うが、これだけの方が｢江見小学校｣を望んでいるのだからこれで良いと思う。 
  ・ 地域の中にも江見地区ということが定着しているので、｢江見小学校｣が良い。 
  ・ ｢江見小学校｣のほか、単数の応募の中に｢江見｣が付く名称が 10 件あり、応募

総数のうち三分の一が｢江見｣が付く名称となるので、｢江見小学校｣もしくは｢江

見何々小学校｣としたほうが良いと思う。 
 



  ・ ３校あるので、｢江見｣を頭に付けるとしても３校合同の名前が付けられたら良

いと思う。 
  ・ 結果から見ると、｢江見小学校｣か｢嶺岡小学校｣になるかと思う。｢江見何々｣と

するよりも、｢江見｣だけのほうが分かりやすくて良いと思う。 
  ・ 組織票が入ったのかと思うくらい大勢の方が｢江見小学校」に票を入れて驚い

ている。｢江見小学校｣が良いと思うが、｢新江見小学校｣でも良いかと思う。｢江

見｣という名称を残すことでお願いしたい。 
  ・ ｢江見小学校｣は江見地区ということで地域に馴染んでいる言葉なので特に支障

はないと思うが、できればその他の名称も考えてみたい。歴史的に嶺岡牧が関連

する曽呂村、太海村なので｢嶺岡小｣も考えられるが、地域的に東西には長いが領

域が狭い。それならば、嶺岡の南ということで｢嶺南小｣も考えられるが、既に他

市でその名称を使っている学校があるので二番煎じとなってしまう。あたりさわ

りのないところで｢鴨川南小｣も良いかなと考える。｢江見小｣は地域に馴染んでい

る地名なので、良いとは思うが、別の名称を考えるのであれば、｢嶺岡小｣｢嶺南

小｣｢鴨川南小｣あたりでどうかと思う。 
  ・ 当初は新しい校名が良いと考えていたが、実際に地域で意見を伺うと｢江見小

学校｣を望む声が多数あった。わかりやすいネーミングが良いのではないかとい

う意見があるので、｢江見小学校｣もしくは｢嶺岡小学校｣が良いと思う。 
  ・ 江見地区という言葉は地域に馴染んでいることから、｢江見小学校｣で良いので

はないかという意見を周りから聞いているが、地区の名前で使いにくいのであれ

ば、｢嶺岡小学校｣も良いと思う。ただし、イメージ的に山の奥の方のイメージが

あるので、｢嶺南｣という名前も考えたが二番煎じとなってしまうのでだめだと思

う。しかし、南という言葉には明るいイメージがあるので、｢嶺岡南｣みたいな形

も明るいイメージがあって良いかと思う。 
  ・ 投票結果から｢江見小学校｣で良いのではないかと思う。投票数の地区別内訳を

聞いてみて、江見地区だけが突出して多かったならば｢江見小｣は候補から除こう

かと思っていたが、他の地区からも｢江見小学校｣に投票している方が多いので

｢江見小学校｣で良いと思う。 
  ・ 皆さんの意見も分かるし、｢江見小｣がシンプルで一番分かりやすいとは思うが、

応募が単数であった人たちも色々と考えてくれたので、｢江見小学校｣に決まりま

したというよりも、何か考えたほうが良いと思うので、｢嶺岡小｣が良い。 
  ・ この場合の｢江見小学校｣は、江見と太海と曽呂の江見と言うよりも、江見地区

と言った広い形で捉えられていて、それがわかりやすいのではないかという気が

する。ただ、折角募集したので、後ろに何か付ける形も良いと思うが、基本的に

は｢江見小学校｣という形が良いと思う。 
  ・ ｢江見小学校｣で 94 件の応募があったが、実はそれ以外の半数以上の方が違う

小学校名を考えている。新たに造るのであれば、別の名称が良いと思う。 
  ・ 長狭学園はどうして学園を使っているのか質問があり、正式名称は長狭小学校、

長狭中学校だが、小中一貫校ということを皆さんにわかりやすく伝えるために通

称として長狭学園が使われていることを説明した。 



 各委員から様々な意見があがったが、検討委員会として候補名称を一つに絞らなけれ

ばならないため、｢江見小学校｣｢江見何々小学校｣｢嶺岡小学校｣｢嶺岡南小学校｣を候補と

して決を採ったところ、｢江見小学校｣に賛成する委員が 11 名となり、｢江見小学校｣が

候補名に選定された。 
 続いて幼稚園、保育園の園名の選考に取り組んだ。 
 
〇江見３地区の統合幼稚園・保育園の園名について 

委員から出された意見・質問等について 

・ ｢なのはな｣が良いと感じた。鴨川市の花が菜の花であり、明るくて優しい感じ

がするので良いと思う。 
・ 小学校と幼稚園、保育園が同じ場所に集まるので全部一緒にして｢江見学園｣と

することはできないのか質問があった。全国的に学園の名称を使うのは義務教育

以上の学校施設の場合がほとんどであり、外部に情報発信した場合に、保育園、

幼稚園をイメージしていただくのは難しいのではないかと説明した。 
・ 公募結果の資料は市のホームページで一般の方が見ることができるのか質問が

あり、会議資料は全てホームページに掲載して公表すると説明した。 
・ 小学校は江見小学校に決まったので、幼稚園・保育園は｢江見何々園｣というよ

うに決めてはどうかと思う。折角皆さんにいろいろな園名を応募していただいた

ので、例えば｢江見なかよし｣であるとか｢江見なのはな｣のように付けたほうが良

いと思う。 
・ ｢なのはな｣が可愛いと思えたので｢なのはな｣か｢江見なのはな｣のように可愛い

名前でいきたい。 
・ 江見小学校と同じ敷地内なので｢江見こども園｣が良いと思うが、平仮名の｢えみ｣

も可愛いのではないかと思っている。 
・ 折角これだけの応募があるのだから｢江見何々｣と付けた方が良いと思う。 
・ 小湊地区の保育園にひかり保育園があるので｢なのはな｣も良いと思う。｢江見

何々｣と付けるよりも、｢なのはな｣ならば｢なのはな｣だけ、｢江見｣ならば｢江見｣

だけとしたほうがすっきりしていて良いと思う。 
・ 応募の中には奇抜なものもあり、話題性のある園名も良いかと思うが、ここに

ある名称はそこまでのものではないので｢江見｣で良いと思う。 
・ ｢江見保育園｣のように｢江見｣だけで付けるのであれば平仮名で、｢江見なのはな｣

のように付けるのであれば｢江見｣は漢字で｢なのはな｣を平仮名で付けたら良いと

思う。 
・ 小学校と同じ敷地内なので｢江見｣が良いと思う。｢なのはな｣も可愛くて響きも

良いと思うが、｢江見なのはな｣とすると、園名としてはちょっと長いのではない

かと思う。シンプルに｢江見｣が良いのではないか。 
・ 江見地域と考えて江見小学校となった。その近くに建てる施設と考えると｢江見

子ども園｣という形で良いのではないか。 
・ 長狭こども園は改修によって整備された施設であり、西条こども園は既存施設

に増築した施設なので、施設を新築するのは今回が初めてとなる。折角新しい施



設を造るので、あえて｢江見｣にするのではなく、他の地域からも来られるような、

行きたいな、どんなところかなと思わせるような名称であって欲しいと思う。｢な

のはな｣や｢スマイル｣とかだめでしょうか。｢江見｣に固執するよりももっとアピー

ルしていって欲しい。 
・ 小さな子の施設なので、ソフトな感じが良いと思うが、統一したイメージとな

ると｢江見｣になるかと思う。個人的には｢ひまわり｣｢なのはな｣｢タンポポ｣あたり

も良いと思ったが、組の名前と重なってもいけないと考えた。一般的には小学校

名と合わせてという形になってくると思う。 
・ ｢なのはな｣か｢江見なのはな｣が良いと思う。小学校は｢江見小学校｣で良いと思

うが、保育園は優しい感じで、もう少しゆるくても良いかと思う。 
・ 小学校といっしょにする必要は全くない。他の地域から来る可能性もあるので、

みんなが親しみやすいような名前を付けたい。｢なのはな｣が良いと思う。 
・ 公募の集計結果では｢江見｣が一番多かった。票数に大きな差があり、これを無

視してあれが良い、これが良いとやるのはどうかと思う。皆さん真剣に考えて投

票してくれているのだからそれを無視することはできない。シンプルに｢江見｣で

良いのではないか。決を採っていただいて構わないが、委員の皆さんはそのこと

を頭に入れて手を上げていただきたいと思う。 
・ 人数が多いからという話もあったが、折角意見を述べているのにやっぱり｢江見｣

にするって言われているような感じで、何のためにここに来ているのかと思う。

小学校は｢江見｣で決まっているのだから、違う名称にしても良いのではないかと

いう意見もあるのだから、もう少し考えたほうが良いと思う。 
 

 各委員から様々な意見があがったが、検討委員会として候補を一つに絞るため、名称

として挙げられていた｢江見｣｢江見なのはな｣｢なのはな｣を候補として決を採ったとこ

ろ、｢江見｣に賛成する委員が７名、｢江見なのはな｣に賛成する委員が７名、｢なのはな｣

に賛成する委員が１名となった。 
このため、｢江見｣と｢江見なのはな｣で再度決を採ることになり、委員長の票も加わっ

て決を採ったところ、｢江見｣に賛成する委員が９名、｢江見なのはな｣に賛成する委員が

７名となった。この結果、統合幼稚園・保育園の園名は｢江見｣が候補名に選定された。 
 
議事（２）その他 

 設計の進捗状況について事務局から説明するとともに、２月 12 日から 14 日の間

に江見３地区で地区別説明会を実施し、統合に係る進捗状況を住民に説明する場を 

設ける予定を説明した。 

 また、次回会議用に通学・通園に関する資料を配布するとともに、次回会議の日

程調整を行ったが、市 PTA 連絡協議会の会議と重なったため、再度調整を行い、後

日通知することとした。 

 

 

 


